





dan proses penerimaan suatu inovasi adalah salah seorang sosiolog prancis, Gabriel Tarde yang menulis tentang “Peniruan” ditahun 1890.

Dalam usaha perintis tentang penerimaan serta penyebaran didalam inovasi itu sendiri, dilakukan oleh Roger yang mana salah satu inovasinya yang tercakup dalam studinya mulai dari obat-obatan baru, perkakas buatan tangan dan program pendidikan baru. Sebagaimana inovasi merupakan salah satu kosep yang sangat luas artinya. Didalam ranah perubahan itu sendiri perubahan juga dapat dihasilkan dari faktor politik, ekonomi, dan sosial sebagaimana terlepas dari faktor teknologi. Dilihat dari fenomena yang terjadi di Kampung Inggris yang tidak terlepas dari adanya ide baru atau inovasi yang telah dirasakan oleh masyarakat sekitar. Menurut pendapat yang dikemukakan oleh Roger terdapat 4 unsur terpenting dalam proses penyebaran dan penerimaan inovasi. Yang mencakup.

- a. Inovasi itu sendiri merupakan salah satu wujud dari keberadaan munculnya suatu ide baru dan penemuan baru. Apabila dilihat pada realitas sosial tentang perubahan sosial yang berada di Kampung Inggris maka wujud dari adanya inovasi atau penemuan dan ide baru tersebut adalah adanya lembaga kursus Bahasa Asing. Keberadaan lembaga kursus bahasa asing dapat dinilai dengan wujud nyata dari inovasi karena lembaga kursus yang berada di Dusun Singgahan tersebut barulah terbentuk semenjak adanya ide baru yang dimiliki oleh setiap individu.
- b. Komunikasi Inovasi adalah salah satu tahapan dalam mewujudkan penyebaran inovasi, dengan adanya komunikasi inovasi tersebut dapat

terjalin interaksi sosial diantara satu dengan yang lainnya yang mana dapat digunakan untuk menyebarkan serta mengkomunikasikan ide kepada yang lain. Sebagaimana dapat dilihat di Kampung Inggris tersebut bahwasannya dengan komunikasi inovasi itu sendiri lembaga kursus bahasa asing bisa meluas dan memenuhi dusun singgahan.

- c. Sistem Sosial tempat terjadinya proses penyebaran dan penerimaan, apabila dilihat dari fenomena sosial yang terjadi di Kampung Inggris, sebelum beralih sebutan menjadi Kampung Inggris keadaan masyarakat di Singgahan memang benar-benar masyarakat perdesaan sebagaimana setelah munculnya lembaga kursus dan mulai banyak pendatang yang berdatangan, masyarakat secara umum dapat dilihat dari 2 situasi dan kondisi yang mana masyarakat menerima dan masyarakat menolak. Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh peneliti di lokasi tersebut, peneliti melihat bahwa masyarakat yang dulunya menolak sekarang sudah menerima akan keberadaan inovasi tersebut, masyarakat mulai menyadari akan pentingnya berbahasa asing serta pentingnya pendidikan itu sendiri, dengan perkembangannya yang sangat dinamis masyarakat mulai tertarik dan wujud ketertarikan masyarakat dengan cara membuka usaha, kemudian masyarakat mencoba akan kelanjutan proses sosial yang terjadi dengan semakin berkembangnya tempat kursus dan banyak didatangi oleh para pendatang, dan pada akhirnya masyarakat dan setiap individu di Dusun Singgahan menerima akan ide baru serta inovasi yang berada di Dusun Singgahan tersebut.

d. Aspek waktu merupakan salah satu faktor yang mendorong terjadinya penerimaan inovasi, karena dengan berjalannya waktu tahapan demi tahapan bisa dilewati oleh masyarakat yang belum bisa beradaptasi dengan ide baru serta penemuan baru yang sudah muncul dapat dilihat bahwa masyarakat Dusun Singgahan memerlukan tahapan waktu didalam menerima lembaga yang mulai bermunculan serta dipenuhinya desa mereka oleh para pendatang dari berbagai daerah dengan tradisi yang berbeda. Aspek waktu itu sendiri dapat menjadikan proses sosial masyarakat untuk menerima inovasi.

Penelitian yang telah dilakukan peneliti tentang perubahan sosial di Kampung Inggris merupakan salah satu tujuan untuk mengetahui aspek perubahan apa saja yang sudah terjadi serta keadaan masyarakat setelah menjadi Kampung Inggris. Peneliti menggunakan teori inovasi karena peneliti melihat bahwa dalam proses perubahan yang terjadi di Kampung Inggris tersebut tidak terlepas oleh adanya suatu inovasi atau ide baru.

Peneliti menggunakan teori inovasi dengan melihat fenomena dan realitas sosial yang terjadi di Kampung Inggris dan peneliti mencari bagian tentang realitas sosial yang memiliki keterkaitan dengan proses penerimaan dan penyebaran dalam inovasi itu sendiri. Sebagaimana di dalam inovasi itu sendiri aspek komunikasi, sistem sosial dan waktu memiliki pengaruh yang sangat penting. Dengan mengetahui akan ketiga aspek tersebut baik aspek komunikasi, sistem sosial dan waktu dapat mengetahui akan proses sosial









Peneliti menggunakan teori difusi kebudayaan yang berlandaskan pada pemikiran A.L Kroeber karena peneliti melihat lokasi Kampung Inggris yang berada di Dusun Singgahan tersebut terdapat penyebaran suatu kebudayaan yang dibawa oleh para pendatang yang ingin memperdalam kemampuan berbahasa asing di kampung inggris tersebut. Kebudayaan yang mereka bawa tidak lain adalah suatu yang berupa tradisi yang sering dilakukan oleh mereka. Dalam hal ini dapat dilihat bahwa, para pendatang yang berdatangan ke lokasi kampung inggris tersebut berasal dari berbagai macam daerah.

Unsur dari kebudayaan yang mereka bawa antara lain adalah munculnya tempat kos atau rumah yang disewakan untuk tempat tinggal sementara waktu yang mana pada awalnya masyarakat desa belum mengenalnya, adanya warung makan yang menyediakan berbagai macam menu masakan yang bermacam-macam yang mana dulunya masyarakat Dusun Singgahan hanya mengenal makanan khas dari desanya sendiri, munculnya jasa *londry* yang merupakan salah satu teknologi canggih untuk mencuci pakaian serta mempermudah pekerjaan. Sebagaimana dengan munculnya hal seperti itu membuat masyarakat dusun singgahan mengalami perubahan dalam pola pemikiran untuk berfikir maju.

Dapat dilihat dalam realitas sosial masyarakat di Kampung Inggris yang mana seiring dengan banyaknya para pendatang yang ingin memperdalam kemampuan bahasa asingnya, menjadikan kampung inggris yang berada di Dusun Singgahan semakin banyak dikenal oleh masyarakat karena menjadi salah satu pusat untuk belajar bahasa asing baik untuk kalangan pelajar dan

